

Videoprojekte an der Erich - Kästner - Schule

Die Schüler und Schülerinnen haben zusammen mit dem Bildungswerk der Hessischen Wirtschaft e.V. in Form einer Arbeitsgemeinschaft verschiedener Klassen, mehrere medienpädagogische Projekte durchgeführt. Dazu gehörten Workshops, Ausflüge, ein Film, ein Beitrag, mehrere Interviews und die Teilnahme am "Mediendiplom Darmstadt".



☎ 06151 - 271016

0152 - 53270422

mayer.christian@bwhw.de

www.bwhw.de



BWHW
BILDUNGSWERK

Medienprojekte an der Erich-Kästner-Schule in Darmstadt

Ziele der Projekte:

Den Schülern und Schülerinnen werden durch die Projekte die Möglichkeiten zur kreativen Entfaltung und zu einer sinnvollen Freizeitbeschäftigung gegeben. Sie können sich dadurch selbst verwirklichen. Darüber hinaus unterstützen die Projekte den „Sozialisierungsauftrag“ der Schule und können den Kindern und Jugendlichen bei ihrer Identitätsfindung und Persönlichkeitsentwicklung unterstützen.

Eigene Vorstellungen des Lebens und einer beruflichen Tätigkeit zu entwickeln werden je nach Herkunft und eigener Situation (Inklusionsschüler/-in, Flüchtling) sehr unterschiedlich entwickelt und möglich. Die Video-Projekte sollen dieses verändern und neben der Aktivierung von Vorstellungen über eine anschließende Berufsorientierung (z. B. mit KomPo7 beginnend) neue Handlungsoptionen schaffen. Das Bildungswerk hat inzwischen in mehrjähriger Arbeit mit Schüler/-innen hier bereits gute Erfolge und Prämierungen erzielen können.

Ein wichtiger Bestandteil der Projekte ist der richtige und sichere Umgang mit den neuen Medien, deren Kommunikationsmittel und -kanäle. Der Gebrauch von Smartphone, Internet usw. setzt Werte, eine eigene Meinung, ein Verständnis der eigenen und fremden Rechte sowie eine gesunde und kritisch-reflektierte audiovisuelle Wahrnehmung voraus. Gerade für Kinder und Jugendliche ist es wichtig, das Verhalten und die Strategien von Nachrichten, Politik, Werbung und Unterhaltung, egal ob im Fernsehen, Internet, Printmedien oder ähnlichem für sich selbst zu reflektieren, zu definieren und zu hinterfragen.

Die Schüler und Schülerinnen lernen den Umgang mit den technischen Geräten und werden mit den Möglichkeiten, die das Medium Film bietet vertraut gemacht. Durch den Umgang mit der Kamera erfahren sie ihre Wirklichkeit neu und erwerben damit Medienkompetenz. Ein sehr allgemeines, aber wichtiges Ziel dieses Projektes ist der Spaß an der Medienarbeit. Dieser wird z.B. durch das aufregende und spannende Erlebnis „Film-/Videoproduktion“ gegeben.

Durch handlungsorientierte Gruppenarbeit und das Training sozialer Kompetenzen (z. B. durch die Übernahme verschiedener Rollen vom Kameramann/-frau, Beleuchter/-in bis zum/r Interviewer/-in) in der Gruppe werden Selbsttätigkeit, Selbstvertrauen, Kooperationsbereitschaft, Kommunikationsfähigkeit, Kompromissfähigkeit und vieles mehr gefördert.

Mit den Projekten öffnet sich der Lernort Schule. Die Grenze zwischen Schule und Privatleben, Lernen und Freizeit wird durchlässiger. Schule wird so für die Schüler und Schülerinnen spannender, kommunikativer, wirkungsvoller und lebensweltlicher.

Projektbeschreibung:

Die bisherigen medienpädagogischen Projekte fanden in Form von mehreren Arbeitsgemeinschaften verschiedener Jahrgänge innerhalb und außerhalb der Schule und der Schulzeit statt.

Für die Schüler und Schülerinnen der 5. und 6. Jahrgangsstufe wurde wöchentlich eine Video-AG und zwei Projektwochen angeboten, in deren Rahmen u.a. Interviews mit Personen des öffentlichen Lebens geführt, ein Bericht und ein Kurzfilm gedreht und geschnitten wurden. Getroffen hat man sich aber auch sehr oft wegen verschiedener Arbeiten, Workshops und sonstigen Unternehmungen in der Freizeit, an freien Tagen, abends und sogar in den Ferien.

Liste der interviewten Prominenten:

- Christoph Maria Herbst, Schauspieler
- Ehrlich Brothers, Magier
- Henni Nachtsheim, Musiker und Comedian
- Rick Kavanian, Schauspieler und Comedian
- Sascha Grammel, Bauchredner

Bericht mit Interviews:

- Space Days Darmstadt

Alle Video´s sind [hier](#) online verfügbar.

Der Kurzfilm [„Der Kranichstein“](#) wird nach der Premiere am 16.08.18 online gestellt.

Über das gesamte Schuljahr hinweg erwarben die Schülerinnen und Schüler in Kooperation mit der Wissenschaftsstadt Darmstadt und dem MuK-Institut für Medienpädagogik und Kommunikation Landesfilmdienst Hessen e.V. ein Mediendiplom.

Stationen des Mediendiploms Darmstadt:

- Fraunhofer-Institut für Graphische Datenverarbeitung, IGD
- SV Darmstadt 98
- Radio Darmstadt RADAR
- darmstadtium
- Looki Assembly Studios GmbH (Computerspielehersteller)

Verliehen wurde das Mediendiplom Darmstadt auf dem Medienkongress im Prinz-Emil-Schlösschen von der Sozialdezernentin Barbara Akdeniz.

2015 und 2016 konnten Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufen 7-9 in zwei offenen AG´s teilnehmen, in der jeweils ein Filmbeitrag für den Filmwettbewerb des Hessischen Rundfunks [hr] „Meine Ausbildung – Du führst Regie“ produziert wurde. 2015 wurde mit dem Film „Nicht mal Babys schlafen so gut“ in der Rubrik „Beste schauspielerische Leistung“ gewonnen. Die Beiträge waren in der Vergangenheit unter den besten der eingereichten Produktionen. Die Verleihung wurde live im Fernsehen übertragen. Die Filme hatten danach

zusätzlich attraktive Sendeplätze im TV Programm. Außerdem werden die platzierten Beiträge im hr-Internet-Portal langfristig angeboten.

Durch dieses Projekt konnten die Schüler und Schülerinnen die Phase der beruflichen Orientierung, in der sie sich befanden reflektieren und eigene Anstöße, Initiativen und Motivationen entwickeln.

Daneben konnten die Schüler und Schülerinnen eigene Filmprojekte für ihre Projektprüfungen im Rahmen des Hauptschulabschlusses produzieren.

Kontakt: Christian Mayer, mayer.christian@bwhw.de, Tel.: 06151-2710-16

Videoprojekte an der Erich - Kästner - Schule

"DER KRANICHSTEIN"

Die Arbeiten für den Kurzfilm "Der Kranichstein" starteten schon 2015.

Die Schülerinnen und Schüler produzierten mit Unterbrechungen seit der 5. Klasse in Schule, Freizeit und sogar freiwillig in den Ferien mit Kamera, Mikrofon und als Darsteller diesen Kurzfilm. Es konnten sogar mehrere Personen des öffentlichen Lebens wie z.B. Sozialdezernentin Barbara Akdeniz, Henni Nachtsheim (Badesalz), Rick Kavanian (T-Raumschiff Surprise, Madagascar, Hotel Transsylvanien usw.), Lilienspieler Aytac Sulu und Dr. Mark Benecke für einen Minibeitrag gewonnen werden.



☎ 06151 - 271016

0152 - 53270422

mayer.christian@bwhw.de

www.bwhw.de



BWHW
BILDUNGSWERK

DER KRANICHSTEIN

PROGRAMMKINO REX

16.08.2018

17:30 Uhr



Videoprojekte an der Erich - Kästner - Schule

2015 und 2016 konnten Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufen 7-9 in einer offenen AG teilnehmen, in der jeweils ein Filmbeitrag für den Filmwettbewerb des Hessischen Rundfunks [hr] „Meine Ausbildung – Du führst Regie“ produziert wurde. 2015 wurde mit dem Film „Nicht mal Babys schlafen so gut“ in der Rubrik "beste schauspielerische Leistung" gewonnen. Die Beiträge des Bildungswerks der Hessischen Wirtschaft e. V. waren in der Vergangenheit unter den Besten der eingereichten Produktionen (3 x 1. Platz, 1 x 2. Platz und 1 x den 5. Platz). Die Verleihung wurde in den letzten Jahren live im Fernsehen übertragen. Die 10 ausgezeichneten Filme hatten danach zusätzlich attraktive Sendeplätze im TV Programm. Außerdem werden die platzierten Beiträge im hr-Internet-Portal langfristig angeboten.



„Meine
Ausbildung“

DU FÜHRST REGIE



VIDEOWETTBEWERB

☎ 06151 - 271016



BWHW
BILDUNGSWERK

0152 - 53270422

mayer.christian@bwhw.de

www.bwhw.de